

22.10.77

El Día .

El Banco Central Argentino Intervino Para Contener el Alza de Intereses

BUENOS AIRES, 21 de octubre (UPI).—El ministro de Economía, José Martínez de Hoz, anunció hoy la intervención del Banco Central para contener el alza desmedida de intereses como consecuencia de la avaricia de las entidades crediticias por captar el dinero de los ahorristas en la Argentina.

Centenares de ahorradores desfilaron hoy, por tercer día consecutivo, por 4 bancos de la zona céntrica que ofrecen pagar tasas mensuales de algo más del 11 por ciento.

La avalancha de los depositantes es un fenómeno paralelo al del creciente deterioro

del valor del dinero por efectos de la escalada inflacionaria que este mes podría trepar a un índice del 14 por ciento, en los últimos 12 meses los precios se elevaron al 164.9 por ciento.

"Por el momento nada grave ha pasado. La situación está controlada y creo que poco a poco, y a raíz de la intervención del Banco Central, to-

do se está enfriando", dijo Martínez de Hoz.

Los bancos logran ganancias colocando el dinero en préstamos a un alto interés y los empresarios que han obtenido créditos se cubren aumentando los precios, alimentando así la hoguera de la inflación.

Las medidas del Banco Central para controlar la situa-

ción no han sido difundidas oficialmente, pero ha trascendido de medios financieros indicaron que "se basan en un acuerdo de caballeros entre los bancos para que dejen de competir en la oferta de intereses".

Martínez de Hoz anunció también que en el tercer trimestre de este año el producto bruto interno creció el 7.9

por ciento en relación al mismo periodo de 1976.

"Se confirma así que el camino elegido por la conducción económica es el correcto al inducir primero a la producción para luego entrar en la etapa del incremento del consumo", afirmó.

El ministro formuló declaraciones en rueda de prensa, horas antes de viajar esta noche a Europa para asistir en Montreux, Suiza, a reuniones latinoamericanas de cooperación internacional.

Martínez de Hoz afirmó que en la Argentina se "está viviendo la sicosis de la inflación", admitiendo que las expectativas determinan el fenómeno de las alzas desmedidas de intereses.

Simultáneamente, la Asociación de Bancos de la República Argentina (ABRA) difundió un documento advirtiendo que "es impostergable una acción conjunta" para controlar la carrera de los intereses.

"Si alguna entidad oficial o privada intenta no seguir la carrera de tasas se encuentra en pocos días con una baja sustancial en sus depósitos que la obliga a encabezar el movimiento para recomponer su situación".

"Así, la carrera de tasas asume en este momento la forma de una posta por relevos en que sucesivamente entidades que han quedado retrasadas fijan una tasa más alta para recomponer su posición" argumenta ABRA.

Los medios financieros dijeron esta tarde que el Estado "está tratando de llegar a un pacto con los bancos" sobre la base de que el Banco de la Nación Argentina fije una "tasa testigo" y las demás instituciones de crédito regulen las suyas sin apartarse demasiado de ese tope.

El Estado no puede aplicar medidas coercitivas frente a la "carrera de los intereses" en razón de que una ley, dictada hace 4 meses, otorgó libertad para que sea el propio mercado financiero el que regule la actividad, admitiendo así la competencia.